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そもそもマイナンバーって？

平成 27年 12月 1日 

 らいかい恵子 議員便り 165 号   

 

 

 今年も残すところ１か月、今年立てた目標は達成できましたか？ 

私は、4 月の市議会議員選挙において、みなさまのお力で当選させてい 

ただき心から感謝しています。12 月定例会も力一杯頑張ります。 

 

 

総務常任委員会報告 

マイナンバーって  
 

 

 11月 28日 19時からヴィーブル2階研修室で第3回議会報告会を開催し、総務常任委

員会はマイナンバーについて報告し、みなさまとマイナンバーについて考えてみました。 

 

 

 

  

  

＊10 月から、日本国内の全住民（赤ちゃんから高齢者まで）に通知される、一人ひとり異

なる 12 ケタの番号をマイナンバーといいます。 

＊マイナンバーは、個人が特定されないように住所地や生年月日などと関係ない番号が

割当てられます。 

＊法人には 1 法人ごとに 1 つ、13 ケタの法人番号が割当てられます。 

合志市議会議員 来海恵子 合志市幾久富１６４２－３８  ☎090-9655-1143 

上田欣也 松井美津子来海恵子西嶌隆博神田公司澤田雄二



＜＜給付金などの不正受給の防止に！＞ 

・ 本人である確認ができ、所得や他の行政サービスの受給状況を把握しやすくなる 

・ 負担を不当に免れることや不正受給の防止に役立ち、本当に困っている人にきめ細

やかな支援ができる 

＜面倒な手続きが簡単に！＞ 

・ 年金や福祉などの申請時に、健康保険証や年金手帳、所得証明書や住民票など、

用意しなければいけない書類が減る 

＜行政手続きの迅速化に！＞ 

・ 行政機関や地方公共団体などをつなぐネットワークシステムが整備され、行政事務が

効率化される 

＊マイナンバー制度導入に伴う初期費用が膨大 

＊国民のプライバシーが侵害される危険性・・・国や自治体が特定の人物の情報を簡単

に確認できるようになってしまう 

＊個人情報流出のリスクが高まる・・・将来的には銀行口座や犯罪歴などまで関連づけ

ようという提案も出ている 

＊マイナンバーを使った新たな犯罪（なりすまし等）が発生する可能性がある 

平成 27 年 8 月、市は「市個人情報保護審査会」に行政手続き

へのマイナンバーの利用や提供などについて定める条例（独自

利用）の制定について審議を依頼し、審査会から「条例の制定

に伴い、マイナンバー制度の実施に際しては、市民への周知、

職員研修、個人情報保護評価書について十分に取り組むよう」答申がなされました。 

■平成 26 年度 

  2,000 万円・・・1,700 万円（国庫補助金）、 300 万円（地方交付税相当） 

マイナンバーのメリットって？

マイナンバーのデメリットって？

マイナンバーの適切な管理について！

マイナンバー制度に税金はいくら使われたの？

マイナンバーカードの
作成は希望者のみです



■■平成 27 年度 

  8,600 万円・・・5,100 万円（国庫補助金）、3,500 万円（地方交付税相当） 

＜予算が伴うもの＞ 

＊業務システム変更 ＊ネットワークの強化 

＊文書管理システムの暗号化 → 覗かれないように！ 

＊職員研修 ＊窓口臨時職員の雇用 

＜既存システムに変更を行ったもの＞ 

＊情報漏えい対策の強化 ＊ウイルス対策の強化 

＊受信メールの制限 ＊インターネット閲覧の制限（カテゴリー毎の制限） 

＜市民への周知＞ 

＊広報こうしで特集を組んでお知らせ（７月号・８月号・９月号・１０月号） 

＊出前講座・・・申し込みは生涯学習課 ☎２４８－５５５５ 

■反対討論・・・マイナンバー制度の導入を前提とした、合志市の行政手続における特定

の個人を識別するための番号の利用等に関する条例です。社会保障・税・災害対策の分

野が前提ですが、マイナンバー制度そのものが非常にまだ試験的で技術的にも確立され

ていないシステムです。同じ様なシステムがアメリカを含め実施されている中で、個人情報

の漏洩や、なりすまし等の危険性があると思っています。これに伴い、議案第４４号の合志

市行政手続きにおける特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づ

く個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の制定については反対します。 

■賛成討論・・・番号法の趣旨は、全ての国民に対して 12 桁の個人番号を国が指定し、

社会保障・税・災害対策の 3 分野に限定して利用することにより、行政の運営の効率化、

そして正確さ、公平性の確保、災害の積極的な支援を実現し、本人確認や利便性の向上

を国民が享受できる社会基盤づくりが目的であると考えます。また、本条例の制定にあた

り合志市情報公開個人情報保護審査委員会に市長が諮問
し も ん

・審査し、委員会からも番号法

の趣旨に沿ったものとして条例の制定は適当と答申されておりますことから番号法の趣旨

その予算を、どのように使ったのか？

総務常任委員会で、どのように審議したのか？



を鑑み、本条例の制定に賛成します。 

■賛成多数でマイナンバーに関する平成26年度決算を認定し、各条例と平成27年度予

算を可決しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

簡易書留で届きますが、不在の場合は不在連絡票

が郵便受けに入っています。郵便局に連絡しないで

放置すると、市役所に返送されます。市役所から連絡

が行っても取りに行かないと、一定の期間を置いて処

分されます。また、取りに行く場合は、合志庁舎市民

課でしか受け取れません。 

受け取り拒否しても、12 ケタの個人番号は変わらず一生涯使われます。たとえば、来年

の1月以降に会社などに個人番号を知らせなければいけない時は、個人番号付きの住民

票等を本人確認の上で取らなければいけません。 

合志市内で、マイナンバーの申請を促す訪問を装った詐欺と思われる事案が発生しま

した。市役所から、マイナンバーについて電話での問い合わせはありません。 

〒861-1112 合志市幾久富 1642-38 来海恵子 TEL/FAX 248-8956  

☎090-9655-1143 Maｉｌ rai-ok@nifty.com  http://raikaikeiko.info/ 

マイナンバーの通知カードは届きましたか？

受け取り拒否したらどうなるの？

マイナンバー制度を悪用した詐欺にご注意下さい！


